

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 28 DE JULIO DE 2013**

### **GASTA EL IFE 8 MILLONES DE PESOS EN TRES SEDES**

El Instituto Federal Electoral (IFE) erogó en el primer trimestre de 2013 un total de 8.1 millones de pesos para la construcción y renovación de tres nuevas sedes de las Juntas Locales en Baja California Sur, Guanajuato e Hidalgo. De acuerdo con el informe de la situación financiera del Fondo para el cumplimiento del Programa de Infraestructura Inmobiliaria, el organismo electoral gastó 3 millones 244 mil pesos en Baja California Sur, mientras que en Guanajuato erogó 4 millones 538 mil pesos y en Hidalgo 324 mil pesos. Entre 2013 y 2015, el IFE prevé una tercera etapa de construcción en terrenos de su propiedad, así como remodelación, reestructuración, adquisición y mantenimiento de instalaciones las Juntas Locales, aunque dicho plan está sujeto a la disponibilidad de recursos. (REFORMA, P. 2, LESLIE GÓMEZ)

### **LEGISLADORES GENERAN DEBATE PREVIO A LA REFORMA ELECTORAL**

Siete legisladores consideraron que la prohibición de grupos musicales en los mítines, la defensa de las coaliciones y las sanciones en contra de la violencia en los procesos electorales son parte de los temas que se deberán abordar en la próxima reforma electoral. Héctor Gutiérrez de la Garza y Alejandro Montano Guzmán, del Partido Revolucionario Institucional (PRI); Esther Quintana Salinas, Mariana García Rojas y Fernando Rodríguez Doval, del Partido Acción Nacional (PAN), y Miguel Alonso Raya y Fernando Zárate Delgado, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), señalaron, con base en las recientes elecciones locales del 7 de julio, las consecuencias que tuvieron los ciudadanos con la veda electoral y la necesidad de acotar el poder de los gobernadores. Los representantes del blanquiazul y del sol azteca coincidieron en que las irregularidades observadas durante los comicios ofrecen argumentos para transitar hacia un Instituto Nacional de Elecciones que deje atrás la falta de autonomía de los órganos locales frente a las autoridades estatales y municipales. Por su parte, el tricolor advirtió que no pueden volver a suspenderse los programas sociales por falta de un sistema ágil para castigar los delitos electorales. Por su parte, Rodríguez Doval, secretario de la Comisión de Puntos Constitucionales planteó que es indispensable abordar una reforma electoral que garantice verdaderas condiciones de equidad y de limpieza electoral. "Es indispensable una organización de las elecciones estatales distinta y ésta la puede proporcionar un Instituto Federal Electoral (IFE) fortalecido", argumentó el legislador panista. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 6, IVONNE MELGAR)

### **PRD DESCONFÍAN DE DENUNCIA POR PLANTÓN**

Alejandro Sánchez Camacho, secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), aseguró que aunque acatarán la sentencia del Instituto Federal Electoral (IFE) que los obliga a pagar 25 millones de pesos a un proveedor por el plantón orquestado en 2006, el sol azteca mantiene un litigio, pues existen sospechas de que se trate de un denunciante fabricado. De acuerdo con el dirigente partidista, dicho proveedor ni siquiera ha aparecido, y dos de las direcciones que dio son apócrifas. En entrevista, el perredista dijo que todo indica que es un acusador fabricado. "Nos llama mucho la atención que, una vez que nos hemos detenido a revisar más la documentación, hay sospecha de que están alteradas las facturas", explicó. Asimismo, Sánchez Camacho admitió que el embargo mensual de 3 millones va a generar un impacto en el partido, toda vez que tienen tareas fundamentales, como el consejo que se llevará a cabo el próximo 9 y 10 de agosto, además de la consulta nacional por el tema energético y el Congreso Nacional. (REFORMA, P. 3, LESLIE GÓMEZ)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 28 DE JULIO DE 2013**

### **ZACATECAS**

#### **ATRAPAN A ASESINOS DE OPERADOR PERREDISTA EN ZACATECAS**

Según declaraciones de dos presuntos implicados en el asesinato de Aquiles González Mayorga, coordinador de campaña del candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la presidencia municipal de Guadalupe, Zacatecas, quienes fueron detenidos durante un operativo realizado por la Policía Federal (PF), dicho homicidio podría estar vinculado con el robo de 600 mil pesos que el perredista guardaba en su domicilio. Los detenidos afirmaron que pudieron perpetrar el robo del dinero destinado a la campaña política del sol azteca gracias a la información proporcionada por una sexoservidora que frecuentaba González Mayorga. El perredista fue asesinado dos días antes de la jornada electoral del 7 de julio. Al respecto, Arturo Nahle, procurador de Justicia de esa entidad, aseguró que la investigación apuntaba a que éste había sido ultimado en su casa, tras organizar una fiesta, y descartó causas de tipo electoral. (REFORMA, P. 7, STAFF)

#### **INSISTEN MUJERES PERREDISTAS QUE HAYA EQUIDAD DE GÉNERO**

En marco de la reunión nacional de líderes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), un grupo de mujeres protestó porque el sol azteca no ha cumplido la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que ordenó designar el mismo número de espacios a mujeres en la Comisión Política Nacional (CPN) y en el Secretariado Nacional. Recordaron que el 18 de julio venció el plazo para acatar la resolución y el partido no ha mostrado voluntad para atenderla. Jesús Zambrano, líder nacional del PRD, fue recibido con mantas y consignas de una decena de mujeres que demandaban aplicar la cuota de género en los órganos de dirección del sol azteca. La equidad es una añeja demanda de las mujeres perredistas, quienes acusan que el instituto político no aplica la paridad de 50/50 que indican los Estatutos. De acuerdo con la secretaria nacional de Equidad y Género del PRD, 37.70% de alrededor de mil 600 delegados a su congreso nacional son mujeres y el resto hombres; en el secretariado nacional, tres carteras de 17 las ocupan mujeres y el resto varones. Las mujeres que protestaron este sábado en el salón de la colonia Juárez estuvieron acompañadas por Beatriz Cosío, quien impugnó ante el TEPJF la composición los órganos partidistas, tras la renuncia de varios de sus integrantes para ocupar cargos de elección popular. (REFORMA, P. 3, NACIONAL, REDACCIÓN; LA JORNADA, P. 7, POLÍTICA, ALMA E. MUÑOZ)

#### **“NO SE PERMITIRÁN CHANTAJES PARA LOGRAR AVANCES LEGISLATIVOS”: GUTIÉRREZ DE LA GARZA**

Héctor Gutiérrez de la Garza, vicecoordinador jurídico de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, rechazó cualquier chantaje o condicionamiento hacia la oposición para el avance de los trabajos legislativos y anunció que buscará sacar adelante para agosto un segundo periodo extraordinario. El legislador dijo que su grupo parlamentario se concentrará en concretar los dictámenes favorables a las reformas financiera y del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI). En cuanto a la posibilidad de que se discuta y apruebe la reforma electoral antes de septiembre, cuando iniciará el segundo año legislativo y las actividades ordinarias del Congreso, tal y como lo solicitaron Jesús Zambrano, líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), y Gustavo Madero, presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Gutiérrez de la Garza enfatizó que la iniciativa que marcará ese debate deberá surgir del Consejo Rector del Pacto por México. El vicecoordinador priísta se refirió a la designación pendiente del consejero faltante en el Instituto Federal Electoral (IFE) y dijo que Manuel Huerta Ladrón de Guevara, diputado del Partido del Trabajo (PT), presentó otro incidente ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), porque la Cámara no designó al consejero del IFE, y “ahora sólo basta esperar la resolución del máximo organismo electoral al respecto, en nuestra opinión estamos en vías de cumplimiento, como fue señalado en la última sentencia que emitió el Tribunal”, detalló. (EXCÉLSIOR, P. 4, NACIONAL, IVONNE MELGAR)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

**DOMINGO 28 DE JULIO DE 2013**

### **PRESENTAN ANTE TEPJF NUEVO INCIDENTE DE INEJECUCIÓN DE SENTENCIA POR CONSEJERO FALTANTE**

Manuel Huerta Ladrón de Guevara, diputado federal del Partido del Trabajo (PT), presentó un nuevo incidente de inejecución de sentencia ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), porque el Pleno de la Cámara de Diputados no abordó durante su pasado periodo extraordinario de sesiones el tema de la designación del consejero faltante del Instituto Federal Electoral (IFE). También pidió que el TEPJF determine el alcance del comunicado que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) remitió al Pleno de la Cámara de Diputados para informar sobre la falta de acuerdo entre las bancadas para elegir al consejero electoral. Huerta Ladrón de Guevara advirtió que “bajo ninguna circunstancia”, el TEPJF está facultado para designar al consejero del IFE y que sólo la Cámara de Diputados, “en forma exclusiva, puede hacerlo”. (EL DIARIO DE VICTORIA.COM, REDACCIÓN)

### **DEBE TRIBUNAL ELECTORAL DE ZACATECAS RESOLVER 22 IMPUGNACIONES**

Edgar López Pérez, presidente del Tribunal de Justicia Electoral del Estado de Zacatecas (TJEEZ), informó que en el organismo ya hay impugnaciones de los resultados de la elección del 7 de julio en 17 municipios y cuatro distritos electorales, además de la designación de espacios plurinominales, que deberán resolverse por la vía jurídica antes del 5 de agosto. También se presentaron seis juicios para la Protección de los Derechos Político-Electorales del Ciudadano. Dijo que en caso de que los quejosos no queden conformes con el resolutivo del TJEEZ, tendrán la posibilidad de llevar el caso al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que deberá resolver antes de septiembre cuando deberán tomar posesión los nuevos alcaldes y diputados. (EL SOL DE MÉXICO, P. 4, NACIONAL, JUAN CASTRO)

### **CONFÍAN QUE TEPJF AVALE CANDIDATURA PLURINOMINAL DE PETISTA EN TLAXCALA**

Jesús Portillo Herrera, representante del Partido del Trabajo (PT) ante el Instituto Electoral de Tlaxcala (IET), señaló que existen intereses detrás de las impugnaciones presentadas en contra de la candidatura a la diputación plurinominal de Silvano Garay Ulloa y afirmó que dicho cargo será avalado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El petista minimizó las declaraciones de quienes han dicho que Garay Ulloa no ha cumplido los requisitos que exige la ley para ser elegible como diputado local, y sostuvo que su partido representa una fuerza política competente en pleno crecimiento ya que gobernará cinco municipios y uno más en coalición. (E- CONSULTA.COM, REDACCIÓN)

### **PAN Y PRD LUCHARÁN JUNTOS POR PEMEX: MADERO**

Gustavo Madero Muñoz, presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), expresó su deseo de ir junto con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) hacia la reforma energética y señaló que convencerá a éste y al Partido Revolucionario Institucional (PRI), con hechos y argumentos, de que la propuesta energética del blanquiazul es la de mayor visión. En conferencia de prensa previa a la reunión que sostuvo con delegados panistas de Yucatán, Madero aclaró que la iniciativa de reforma energética panista no pretende privatizar “ni un tornillo, ni un pozo, ni un yacimiento, ninguna refinería” y aseguró: “nos vamos a aliar al PRD para que esto no suceda”. Madero dijo que para poder mejorar y ser más competitivos en materia energética, México no puede negarse a la realidad por tabús o teniendo un modelo energético que ha sido rebasado. (MILENIO DIARIO, P. 4, DANIEL BARQUET)

# **RESUMEN**

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 28 DE JULIO DE 2013**

### **PANISTAS ADVIERTEN RIESGO EN ASAMBLEA**

Miembros del Partido Acción Nacional (PAN) que se definieron como militantes de a pie organizaron un movimiento para alertar que existen grupos en ese partido que buscan reventar las condiciones y acuerdos para que no se realice la XVII Asamblea Nacional Extraordinaria de dicho instituto político, convocada para el 10 de agosto. Los panistas encabezados por Raúl Paredes y Rafael Guarneros afirmaron que su movimiento busca que continúen los trabajos de la Asamblea, que se alcance el quórum necesario y no se echen abajo los acuerdos tomados en marzo pasado, como el de otorgarle la facultad a los militantes de todo el país para elegir de forma directa al presidente nacional y su Comité Ejecutivo Nacional (CEN). Asimismo, afirmaron que si no se logra dicho quórum con los 10 mil panistas de todo el país, "se tendría que convocar a una nueva Asamblea, en la que se partiría de cero, regresando todo a su estado anterior". (EL UNIVERSAL, P. 11, HORACIO JIMÉNEZ)

### **PRD EXIGE MANTENIMIENTO EN SAN LÁZARO**

A fin de evitar accidentes de consideración en el Palacio Legislativo de San Lázaro, Yesenia Nolasco Ramírez, diputada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), propuso dar mantenimiento a los equipos y sistemas eléctricos en dichas instalaciones. La legisladora hizo mención a un diagnóstico técnico que realizó la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a equipos y sistemas del recinto, según el cual en siete de los nueve edificios del complejo se requiere sustitución o mantenimiento mayor de transformadores. (EL UNIVERSAL, P. 8, NOTIMEX)

### **FUERZAS FEDERALES CERCAN A TEMPLARIOS**

Mandos de las fuerzas federales desplegadas en Michoacán aseguraron que la supervivencia del grupo criminal Los Caballeros Templarios está en juego en el Valle de Apatzingán y en Tierra Caliente, gracias al cerco policial y militar que se ha montado en esa zona. De acuerdo con estos mandos, la estrategia que la Policía Federal (PF) adoptó está dando resultados, al grado de que su avance alcanzó al municipio de Aguililla, centro neurálgico de las operaciones de dicho grupo. Ante las emboscadas que la organización delictiva realiza desde las montañas de esa entidad, la respuesta de las fuerzas federales ha sido ocupar las cabeceras municipales y restringir los patrullajes carreteros, los cuales ahora sólo se hacen desde el aire, con apoyo de helicópteros Black Hawk artillados. (EL UNIVERSAL, P. 1, MARCOS MUEDANO Y ALBERTO TORRES)

### **A REVISIÓN, LAS RECOMPENSAS POR CRIMINALES**

Funcionarios del gabinete de seguridad nacional afirmaron que el gobierno federal revisa la efectividad del programa de recompensas para la ubicación y detención de presuntos líderes del narcotráfico y la delincuencia organizada, con el propósito de determinar si lo perfecciona, actualiza o mantiene. En el caso de la Policía Federal (PF), se analizan las gratificaciones de 2 millones de pesos que se ofrecen por cada uno de los supuestos líderes de Los Caballeros Templarios que operan en Michoacán, donde se ha registrado una serie de ataques en contra de las fuerzas federales. Al respecto, la Comisión Nacional de Seguridad no permite el acceso detallado al programa de recompensas de los sospechosos, el cual se incluyó desde el sexenio pasado en el sitio web de la entonces Secretaría de Seguridad Pública Federal (SSPF). (MILENIO DIARIO, P. 22, IGNACIO ALZAGA)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 28 DE JULIO DE 2013**

### **ALERTAN POR GOLPE DEL ISR A ECONOMÍA; VAN CONTRA EVASIÓN Y PRIVILEGIOS FISCALES**

Héctor Larios, presidente de la Comisión de Comercio del Senado, consideró que elevar la tasa del Impuesto Sobre la Renta (ISR) a las personas de mayores ingresos puede ser una medida popular, pero también una que afecte gravemente la actividad económica. "Al final del día, quienes más recursos tienen los obtienen de empresas que pagan impuestos, y luego, cuando les transfieren dinero a las personas, éstas vuelven a pagarlos", señaló el senador del Partido Acción Nacional (PAN). "Lo que va a pasar es que habrá una mayor simulación o se generarán esquemas de elusión fiscal, y tal vez el resultado es negativo", explicó el legislador. Por su parte, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) urgió a que antes de aplicarse estas medidas se termine con la evasión y los privilegios fiscales. Silvano Aureoles, coordinador del sol azteca en la Cámara de Diputados, aseguró que su partido ha sido claro al sostener que no aprobará la aplicación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) en alimentos y medicinas. (REFORMA, P. 1, MARIEL IBARRA Y LESLIE GÓMEZ)

### **GÉNEROS DE OPINIÓN**

#### **DERECHO FAMILIAR/ JULIÁN GÜITRÓN FUENTEVILLA**

¡Francisco Javier Sandoval, magistrado de Circuito, diserta sobre la nueva Ley de Amparo y la Familia! El magistrado Sandoval López, en la segunda parte del Programa Derecho Familiar, nos ilustra con sus conocimientos expertos, sobre el tema, la nueva Ley de Amparo y la familia. Como síntesis de la próxima emisión, adelantamos que esta Ley, es de gran utilidad para el ciudadano y consecuentemente la familia, para exigir la legalidad de las resoluciones jurídicas, reclamar sus omisiones y enmendar las desigualdades y deficiencias para alcanzar la justicia. Entre las nuevas causas de improcedencia del juicio de amparo, hay que resaltar que a las causas de improcedencia anteriores, que siguen vigentes, se han agregado las siguientes: "contra adiciones o reformas a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; contra actos del Consejo de la Judicatura Federal; contra resoluciones dictadas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; contra actos del Congreso de la Unión, su Comisión Permanente o cualquiera de sus cámaras en procedimiento de colaboración con los otros poderes que objetan o no ratifiquen nombramientos o designaciones para ocupar cargos, empleos o comisiones en entidades o dependencias de la Administración Pública Federal, centralizada o descentralizada. (EL SOL DE MÉXICO, P. 8, NACIONAL, JUAN GÜITRÓN FUENTEVILLA)

#### **EL DESACATO FLAGRANTE: IFE/ JOSÉ LUIS VARGAS VALDEZ**

En días pasados se confirmó en los hechos el no acatamiento por parte de la Cámara de Diputados para cumplir con la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en la que le ordenó cubrir de inmediato la vacante del Consejo General del IFE que hace seis meses dejó don Sergio García Ramírez y, en consecuencia, que dicho órgano parlamentario nombre al nuevo consejero electoral. La interrogante que surge ahora ante el desacato generalizado de partidos y autoridades es si quedará sin consecuencias y se tolerará la negativa de los legisladores para nombrar al noveno consejero. Ello es preocupante debido a que desde el momento en que el TEPJF admitió el asunto planteado por el PRI, debió de haber previsto los medios de apremio para hacer valer su sentencia frente a una probable negativa. (TIEMPO EN LÍNEA.COM, JOSÉ LUIS VARGAS VALDEZ)

# **RESUMEN**

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



---

**DOMINGO 28 DE JULIO DE 2013**

### **LAS TAJADAS DEL PASTEL/ AURELIO CONTRERAS MORENO**

Aunque casi la totalidad de los distritos de Veracruz se encuentran impugnados ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado, los partidos hacen cuentas alegres sobre el número de plurinominales con que contarán en la LXIII Legislatura. El que el PAN llegase a obtener nueve diputaciones plurinominales implicaría la entrada al Congreso de Miguel Ángel Yunes Linares, quien ocupa la octava posición de la lista del blanquiazul. La verdad es que, aun cuando lograrse entrar, poco podría hacer Yunes en contra del gobierno en un Congreso completamente controlado por el PRI. Será el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el que termine asignando los escaños de representación proporcional en Veracruz. Mientras tanto, todo son especulaciones. Y muestras de un gran pavor. (TIEMPO EN LÍNEA.COM, AURELIO CONTRERAS MORENO)